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 2 
MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION EXTRAORDINARIA Nº 12  DEL 02 DE JULIO DEL 2016. 4 
 5 

Acta de la Sesión  Extraordinaria número 12 Celebrada por el Concejo Municipal a 6 
las nueve horas del sábado 02 de julio del 2016 en el Palacio Municipal de Naranjo 7 
en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Orlando Herrera Pérez,  10 
señora, Zelmira Navarro Villalobos,  señor Rodrigo Jiménez Acuña, Yirlania Rodriguez 11 
Soto, Adrian Alberto Peraza Valerio 12 
                                                                                                                                                                                       13 
REGIDORES SUPLENTES: Olger Murillo Ramírez, Olman Gerardo Cordero Solís, Rocio 14 
Alfaro Hernández, Idinia Varela Chacon.  15 
 16 
SINDICOS PROPIETARIOS: señor: Helder Alonso Morales Alfaro, Francisco Luis González 17 
Vargas, María Isabel Villalobos Carvajal,  Agustín Arrieta  Solís, Marjorie Segura Castro 18 
Alejandro Alfaro Mayra Fonseca Bolaños Pérez, Olga Castro Castro. 19 
 20 
SINDICOS SUPLENTES: Olga Castro Castro Jorge Guadamuz Varela, Fabio Rojas Salas 21 
 22 
REGIDORES AUSENTES: Vicepresidenta Nazira Morales Morera, lo justifica por su motivo 23 
de su trabajo. Carlos Calvo Quesada, Alex María Mora Alpizar, Xinia María Campos 24 
Salas, María Magali Acuña Méndez, María Emileth Ávila Hernandez. Olga Castro 25 
Castro Jorge Guadamuz Varela, Fabio Rojas Salas. 26 
 27 
FUNCIONARIOS: Juan Luis Chaves Vargas, Alcalde, Gabriela Murillo Fonseca, 28 
ViceAlcaldesa, Margarita González Arce, levantamiento del Acta.   29 
 30 

ARTICULO 1. El regidor Rodrigo Jiménez Acuña  lleva a cabo una oración. 31 
 32 

CAPITULO Nº  1  33 

 34 

Esta Sesión Extraordinaria se convoca  por ACUERDO SO-25-333-2016. El Concejo 35 

Municipal solicita una Sesión Extraordinaria el 2 de julio a las 9 de la mañana para invitar 36 

a la Comisión Pro-Carretera Naranjo Florencia. Con el propósito de conversar sobre el 37 

tema de la  Carretera  Naranjo Florencia. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD. 38 

Comuníquese.  39 

ARTICULO 2. Saludo y oración a cargo del Regidor Rodrigo Jiménez  Naranjo 40 

ARTICULO 3. Aprobación del orden del día (agenda). 41 

ARTICULO 4. Comprobación del quórum.  42 

CAPITULO 2 43 

ATENCION A VISITAS. 44 

El Presidente, Orlando Herrera Pérez indica que el motivo de esta audiencia es con el 45 

propósito de conversar con los miembros de la Comisión Pro Carretera Naranjo 46 

Florencia. Esto basado en la iniciativa que hizo la Municipalidad de San Ramón para 47 

solicitar el cambio de la salida de la Ruta Sur hacia San Ramón. 48 
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Dada esta información la Municipalidad de Naranjo se ha preparado y ha creado una 49 

Comisión para la defensa y ha tomado acciones para prepararse por cualquier 50 

eventualidad.  51 

 52 

Indica que va a dar un receso por el motivo de que hay un accidente en la carretera y 53 

la Comisión no ha podido llegar. Por lo tanto, va a dar unas observaciones: 54 

 55 

 La sesión del día de hoy es para hacer el contacto con la Comisión y hacer una 56 

acción conjunta para defender la Punta Sur, si algunos de los compañeros tienen 57 

alguna observación se les va a dar oportunidad en este momento para aprovechar 58 

el receso y así se aprovecha el espacio para hacer algunos comentarios fuera de 59 

agenda.  60 

 61 

Estando presentes funcionarios de la Municipalidad de San Ramón el señor 62 

Presidente les indica que si ellos desean se esperan para que vean la presentación 63 

de la Comisión Pro-Carretera Naranjo Florencia, mientras se inicia con la Sesión. 64 

 65 

El señor Presidente pide se dé un receso, mismo que es aprobado. 66 

 67 

No obstante el señor Roger Barboza Presidente del Concejo Municipal de San Ramón 68 

le pide la palabra al señor Presidente. El Presidente se la da. 69 

 70 

El señor Roger Barboza presenta a sus compañeros, que lo acompaña y estos son: 71 

María Ester Perez Herrera, Vicepresidenta Municipal, Abrahán Vargas, Regidor y 72 

Andrés Araya, ingeniero de la Zona de San Ramón. 73 

 74 

 Indica que quiere aprovechar el espacio para menciona que le sorprende el 75 

anuncio que hace el Presidente porque le parece alarmista y, ellos vienen con toda 76 

la buena fe basándose en que Naranjo y San Ramón son Cantones hermanos, no 77 

están en una lucha ni en un pulso. Si le parece que la forma de cómo se motivo fue 78 

como que se van a encontrar los cantones y le parece que esa no es la forma, 79 

porque ellos vienen con la apertura y el respeto que le tienen a un Cantón y a 80 

personas que aprecian y no se van a exhibir en una lucha de pleito poder.  81 

 82 

Por lo que, vienen defendiendo como gobierno local  una posición desde el punto 83 

de vista técnico, eso implica que cuando hay uso de fondos públicos  no es 84 

exactamente a quien se quiera agradar una posición o no es simplemente donde 85 

está la mejor propuesta técnica. Sobre esa base es su participación hoy. Le 86 

desilusionaría que estén aquí por defensa de carretera;  porque le parecería que 87 
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están fuera de lugar y en el cuartel del enemigo y no es así.  Se quiere sentir en la 88 

ciudad amiga, en la Ciudad cercano  con la gente con la que ha luchado y sobre 89 

esa base poder compartir en este tema. 90 

 91 

El señor Carlos Pérez pide la Palabra para indicar que,  el señor visitante indica que 92 

ellos hacen la defensa en la parte técnica  y se sabe que el proyecto ya está 93 

aprobado desde la Asamblea Legislativa desde hace muchos años. Sin embargo 94 

San Ramón ha venido por varios años tratando de que esa Punta salga a San Ramón 95 

y es un proyecto que esta para salir a Naranjo, y aunque diga que no hay una 96 

pugna cree que si la hay, se ha dicho en redes sociales y aunque no se puede hacer 97 

caso de lo que se diga, si se comenta que existen unos empresarios que quieren que 98 

esa Punta salga a San Ramón y como naranjeño me opongo a eso. 99 

 100 

La sindica María Isabel Villalobos le pregunta al señor Roger Barboza que por qué, si 101 

el proyecto está para que esa Punta salga a Naranjo y lo tienen bien claro, porque 102 

es que insisten a que salga a San Ramón y desea se lo conteste.  103 

 104 

El señor Presidente solicita se levante el receso y continuar con la sesión y discutir el 105 

tema mientras llegan los miembros de la Comisión. Propuesta que es aprobada. 106 

 107 

El señor Roger Barboza le contesta a la señora María Isabel Villalobos. indicándole 108 

que lastimosamente este país, los tomadores de decisiones muchas veces en el 109 

aspecto de infraestructura por más que tengan el antecedente del tiempo y por 110 

más antigüedad que tengan no han asegurado que sean las mejores decisiones y 111 

pone el ejemplo del corredor vial San José San Ramón, ya eso tenía nombre y se 112 

maduró por medio de una concesión en 1992, también con una ley y con una 113 

concesión y cuando se dieron cuenta ya iba una empresa extranjera que ni iba a 114 

cambiar la carretera y eso les afectaba a todos. Esta iba a ser la misma línea con un 115 

recarpeteo y se lo iban a entregar treinta años a una empresa extrajera  y fue 116 

cuando se levantaron y dijeron que eso no podía ser. Pone este ejemplo porque eso 117 

ocurre. El hecho de que usted diga que esa ley tiene muchos años, eso no da la 118 

certeza y no habla del proyecto Naranjo Florencia. En este tema no es por tiempo 119 

que se lleva. No viene a pelear, lo invitaron a venir y viene con toda la tranquilidad 120 

como parte del Concejo en el sentido de oír propuestas.  121 

También se refiere a lo que se comentó de la ley e indica: la ley en la portada puede 122 

llamarse como quiera, no importa, el punto aquí no es objetar la ley, lo que le están 123 

diciendo ellos al pueblo de Costa Rica es, por un lado como Gobierno Local hay una 124 

propuesta técnica  salida de ingenieros de nuestro cantón y de un ingeniero que es 125 



 

4 

un icono en el CONAVI como  es Cristian Guth, se supone que en un país 126 

democrático las propuestas deben ser valoradas.  127 

 128 

Qué es lo que está diciendo el Gobierno Local de San Ramón    que hay una 129 

propuesta técnica y no está siendo valorada y cuando hay fondos públicos las 130 

propuestas deben ser valoradas y ya le han hecho ver al señor Ministro que están 131 

sintiendo que la propuesta técnica no solo la de San Ramón porque hay ocho 132 

propuestas y no están siendo estudiadas, porque tanto respeto tiene Naranjo, como 133 

respeto merece Palmares y San Ramón. 134 

 135 

La señora Flory Moncada, miembro de la Comisión Pro Carretera Naranjo Florencia 136 

se presenta e indica que se hizo un estudio y hay propuestas, el 4 de julio se hace 137 

pública, se menciona que el Presidente estuvo en una reunión y mencionó que es 138 

importante que exista una comunicación de San Ramón con Orotina pero ese es 139 

otro proyecto  y en ese proyecto de Florencia hay ocho kilómetros más y atraviesa 140 

terreno que están poblados, por lo que, para salir a san Ramón son ocho kilómetros 141 

más se tiene que ver la parte técnica pero también la parte económica. 142 

 143 

El regidor Olger Murillo Ramírez aclara que el sentido de la Sesión Extraordinaria  es la 144 

defensa y conversar con miembros de la Comisión Pro Carretera Naranjo Florencia y 145 

el Concejo Municipal y dictar las pautas del derecho que le asiste al Cantón de 146 

Naranjo la salida de la Punta Sur, Sifon San Miguel y esto va paralelo a una moción 147 

que ya se envió al señor Presidente de la República a CONAVI y al Ministerio de 148 

Obras Públicas y Transportes, donde se está solicitando que se respete los acuerdos 149 

tanto de CONAVI como la Ley que le dio origen a este proyecto.  150 

 151 

Indica que si bien es cierto la portada de Ley dice la Ruta Naranjo Florencia el 152 

espíritu de los legisladores de ese entonces fue que la carretera nueva a San Carlos 153 

iniciara en Naranjo en el punto exacto de San Miguel pasando por Sifon la 154 

Abundancia, eso no se puede desconocer y es un derecho que se adquirió y el 155 

Cantón de Naranjo tiene que exigir al Estado que esto se cumpla. Puede que existan 156 

diversas propuestas pero el origen que creo la ley es lo que hay que hacer respetar.  157 

 158 

También existe la ley que le asigno fondos a la Punta Sur Sifon San Miguel y por los 159 

conflictos que se han dado de camino, en este ínterin de pugnas  que todos tienen 160 

derecho y con el tema de la concesión de la Bernardo soto se perdieron 28 millones 161 

de colones que se tenían para la Punta Sur y fueron llevados a terminar a la Ruta 162 

Cañas Liberia. 163 

 164 
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El señor Alberto Salas un Ciudadano que se encuentra presente   le expresa a los 165 

señores de la Municipalidad de San Ramón,  que ellos son cantones hermanos y no 166 

se pretende que exista ningún rose en relación a lo que se está hablando y que de 167 

repente la invitación que se les hizo no tuvo la comunicación adecuada. También 168 

indica que tiene dos preguntas puntuales y son: 1) cuál es el objetivo de la 169 

exposición al pueblo de Naranjo de que la ruta salga a San Ramón y no a Naranjo. 170 

Por lo que no le ve ninguna razón a que se exponga aquí en esta reunión. El otro 171 

punto es, qué beneficio va a tener Naranjo si la ruta sale a San Ramón. 172 

 173 

Se deja  claro para que conste, que la comisión de San Ramón que se presentó se 174 

retira, antes de hacerlo piden una copia de la Agenda del día y sin decir palabra 175 

recogen el equipo y se retiran. 176 

 177 

El señor Alcalde, Juan Luis Chaves Vargas  comenta que, él habló con don Roger y le 178 

explico que esta reunión no se pactó para ese fin, puesto que ellos tienen una 179 

posición totalmente opuesta a la nuestra, ellos vienen a defender la salida a San 180 

Ramón y la Municipalidad de Naranjo defiende la salida de la Punta Sur a Naranjo 181 

con la Comisión Pro Carretera y el señor Diputado.  182 

 183 

Dice el señor Alcalde que él tomó la decisión de conversar con ellos y le parece que 184 

ellos no debían estar acá y piensa que no se iba a llegar a nada, iba a ser una 185 

discusión de toda la mañana y este Concejo viene con otra intensión que es 186 

ponernos de acuerdo en hacer una defensa. Y aprovecha para indicar que hoy se 187 

deben convertir en un frente unido fuerte para defender la posición de Naranjo para 188 

que la Carretera salga a San Miguel de Naranjo, porque es la solución más viable 189 

para el país. 190 

 191 

El señor Presidente indica que ellos no pueden venir a exponer un estudio antojadizo 192 

no puede suplantar un estudio técnico que el estado pagó específicamente y es el 193 

que dice que la Punta Sur sale a Naranjo, esto ya está establecido y ahora San 194 

Ramón quiere presentar un proyecto para que se lo valoren, pero ahora existe esta 195 

ley que protege  para que esa punta salga a Naranjo y esta ley nos va a proteger  y 196 

lo va a llamar Filibusterismo político del Cantón de San Ramón y así quiere que 197 

conste en el Acta.  198 

 199 

La idea de la reunión de hoy es esta, que se está exponiendo únicamente para 200 

defender. Este Concejo no Invito a la Municipalidad de San Ramón, los ve como 201 

amigos vecino, pero a pesar de esto Naranjo debe defender lo que le pertenece, sin 202 

entrar en conflicto con San Ramo y propone hacer una reunión a las 6 de la tarde el 203 
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martes 5 de julio en una sesión de trabajo para establecer pautas y después de esto 204 

es hacer una reunión abierta con las fuerzas vivas. 205 

Solicitar el aval del estudio de Factibilidad de la punta sur. 206 

Hacer una reunión para recoger firmas del pueblo de Naranjo, para que vean que 207 

Naranjo está organizado. 208 

 209 

El señor alcalde indica que es importante recordar que el 29 de julio viene la 210 

Vicepresidenta Ana Helena Chacon  y la Primera Dama Mercedes Peñas Domingo 211 

ellas dijeron que todos los temas que queríamos tratar lo presentar mediante informe 212 

por lo que es necesario pedir que ese día venga el Ministro o el Viceministro de Obras 213 

Publicas y queremos hacer una reunión con ellos y ojala se tengan las peticiones 214 

hechas. 215 

 216 

El señor Presidente solicita se tome un acuerdo para solicitarle a la Vicepresidenta 217 

Ana Helena Chacon que si es posible incluir en la comitiva especial al Director de 218 

CONAVI y al Ministro de Transportes para que den un avance de la Punta sur. 219 

 220 

Doña Flory Moncada pide que la tomen en cuenta para lo que necesiten el 221 

Presidente le indica que ya la tiene como un miembro más de la Comisión. 222 

 223 

El regidor Olger Murillo indica que es necesario definir las estrategias de información y 224 

lo importante es tener la programación para el 29 de julio que es la visita de la 225 

Primera Dama y de la señora Vicepresidenta, tenemos que tener ese día las firmas y 226 

es un trabajo de las Asociaciones de desarrollo, tenemos que tener el rotulo listo para 227 

colocarlo en la salida de la punta sur, paralelo a esto tenemos que hacer vallas para 228 

ponerlas en los diferentes punto del cantón,  229 

 230 

El Presidente indica que se puede reunir en el Gimnasio a las comisiones y ahí recibir 231 

a las autoridades de gobierno el 29 de julio y entregar la lista de firmas. No se debe 232 

dejar pasar esa oportunidad.  233 

 234 

El señor Rodrigo Rojas, miembro de Consejo de Distrito por el Centro de Naranjo 235 

sugiere que se debe valorar lo que hubo de la reunión y extraer lo importante de la 236 

reunión y le parece que la presencia de ellos fue fundamental porque ellos dijeron 237 

por dónde van a presentar el proyecto y lo van a presentar por la técnica, entonces 238 

es por la técnica donde los naranjeños tenemos que empoderarnos del proyecto, 239 

por ese sentido le parece que el proyecto en si fuera parte de un proceso de 240 

educación fuerte de aquí en adelante, como naraneños tenemos que saber la letra 241 

menuda del proyecto se debe conocer en que consiste que significa cada tramo 242 
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por donde va a pasar quien lo va a construir, además de la técnica se debe incluir 243 

temas como pueblos de desarrollo, si nos apropiamos de esa clave que dijeron ellos 244 

la defensa del proyecto va a ser fácil, porque si nos atrincheramos en el espíritu de la 245 

Ley, hacer un proceso fuerte de educación. Como parte de la técnica tenemos que 246 

desarrollar todos los elementos diferenciadores que nos dice Naranjo va a ganar y 247 

que va a perder si no pasa por acá esa punta. Pero que lo sepamos. En la medida 248 

que se conozca el proyecto este proyecto es de Naranjo. 249 

 250 

El arq. Rodolfo Herrera, Miembro de la Comisión Defensa de la Carretera Naranjo 251 

Florencia indica que se había comentado  hacer un rotulo y colocarlo en el punto 252 

exacto donde termina la Punta Sur Sifón San Miguel, por lo que sugiere que las 253 

asociaciones colaboren en ese sentido. Sobre el asunto de la educación hacia el 254 

cantón de información puede darse de muchas maneras uy una de las formas es 255 

colocar algunas vallas y como se va a formar una comisión de proyección que 256 

también se haga por ese medio. Pero que se inicie con ese trabajo lo antes posible. 257 

 258 

El señor Carlos Alfaro, ex – Regidor se siente complacido de ver lo que el Concejo 259 

está haciendo en defender este proyecto, pues él siempre estuvo al frente junto con 260 

la señora Mireya Zamora y otros. Se pone a la orden. 261 

 262 

El señor Presidente le da la bienvenida a la señora Mireya Zamora Alvarado que es 263 

representante de la Asociación Pro-Carretera Naranjo Florencia y al señor Diputado 264 

Jose Alberto Alfaro Jiménez.  265 

El señor Diputado Jose Alberto Alfaro Jiménez  comenta que está totalmente 266 

identificado con el pueblo de Naranjo y con el Proyecto que existe desde hace casi 267 

cincuenta años y que desde sus inicio la Punta Sur ha tenido como diseño original 268 

que salga a San Miguel de Naranjo. La importancia de que esta punta salga a 269 

Naranjo es, comercio, progreso y significa que estas empresas traigan empleo a 270 

naranjo. Y se hizo con el fin de que el camino fuera más corto recomienda tomar un 271 

acuerdo para solicitar a los diferentes Concejos de San Carlos de Orotina de Atenas 272 

de Palmares Zarcero  un respaldo político para que ellos tomen un acuerdo en sus 273 

respectivos Concejo y den un respaldo a la Salida de la Punta Sur, Sifón la 274 

Abundancia a San Miguel de Naranjo. Naranjo no puede permitir que le sigan 275 

quitando todo. 276 

Don Jose Alberto indica que él va a hablar con el Ministro de Transportes, con la 277 

recomendación de doña Mireya Zamora va a solicitar el acuerdo tomado  para la 278 

salida de la Punta Sur. 279 

 280 
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La señora Mireya Zamora Alvarado sugiere que se despreocupen  por el proyecto 281 

que venía a exponer la Municipalidad de San Ramón. La Municipalidad se debe 282 

enfocar en el Proyecto que se creó en 1969 bajo la ley 4476, aprobada desde ese 283 

tiempo.   Se debe presionar, pero todo está escrito ya, esa punta va a salir a Naranjo, 284 

que hay que defenderla si, pero ya se inició. Ya se le envió la primera Moción al 285 

señor Presidente de la Republica. 286 

 La señora Mireya presenta el diseño de la Carretera y lo expone. 287 

El señor Presidente les agradece a Doña Flory Moncada y a Doña Mireya Zamora la 288 

presencia del día de hoy. 289 

El señor Presidente somete a votación los acuerdos que  generó la deliberación:  290 

ACUERDO SE-12-375-2016.  El Concejo Municipal de Naranjo solicita a la Primera Dama 291 

Mercedes Peñas Domingo la posibilidad de incluir en la comitiva especial programada 292 

para el 29 de julio de 2016, gira a Naranjo al Director de CONAVI y al Ministro de 293 

Transportes, con el propósito de conversar sobre el tema de la Salida de la Punta Sur a 294 

San Miguel de Naranjo. 295 

 296 

Además, toma un segundo acuerdo en el siguiente sentido: 297 

En virtud del principio de solidaridad  y coordinación interinstitucional es que el Gobierno 298 

Municipal de Naranjo solicita respetuosamente a los Gobiernos Locales que se verán 299 

afectados positivamente con la construcción de la Punta Sur de Carretera Naranjo 300 

Florencia con la salida por Naranjo; es que le solicitamos acoger con la mayor humildad 301 

y en virtud del interés Público el siguiente acuerdo para que sea enviado al señor Luis 302 

Guillermo Solís Rivera, Presidente de la Republica,  Carlos Villalta Villegas, Ministro de 303 

Obras Públicas y Transportes y German Valverde González, Director de CONAVI.  304 

 305 

ACUERDO SE-12-376-2016. Solicitar a los Concejos Municipales de San Carlos, Orotina, 306 

Atenas, Palmares, Zarcero, tomar un acuerdo de respaldo para que se envié al señor 307 

Luis Guillermo Solís Rivera, Presidente de la Republica,  Carlos Villalta Villegas, Ministro 308 

de Obras Públicas y Transportes y German Valverde González, Director de CONAVI; para 309 

que se respete la Ley que creo la Ruta Naranjo Florencia en donde se dispuso que la 310 

Punta Sur es de Sifón de San Ramón a San Miguel de Naranjo. ACUERDO APROBADO POR 311 

UNANIMIDAD. Comuníquese. 312 

 313 

Con respecto al acuerdo que se solicitó del estudio técnico y legal de un peaje la Ex -314 

Diputada Mireya Zamora indica que no es recomendable porque es un proyecto de ley 315 

el señor Diputado Jose Alberto Alfaro se lo lleva para presentarlo como moción de él 316 

ante el plenario. 317 

 318 

El señor Presidente Agradece el apoyo a todos los presentes. 319 
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 320 

ARTÍCULO 5. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiuna horas del dos 321 

de julio de dos mil dieciséis.  322 

 323 

 324 

 325 

 326 

Dr. Orlando Herrera  Pérez                                                        Margarita González Arce                 327 

Presidente  Municipal                                              Secretaria 328 

 329 

 330 

 331 

 332 

 333 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 334 

Alcalde  335 


